

Humberto BOULANGE ALLEGRE

31 mai 2004

Apartado Postal 0008

Lima 003 Pérou

[humbertoboulang@hotmai.com](mailto:humbertoboulang@hotmai.com)

Site Internet : [www.perehub.fr.st](http://www.perehub.fr.st) ou <http://hubert.perou.free.fr>

Bonjours chers amis

Alors qu'en France vous plongez dans un printemps très européen avec l'élargissement à 25 et les prochaines élections ... sans oublier la coupe d'Europe et la montée de l'€uro, ici nous survivons dans une Lima repeinte de tous les dégradés de gris aux saveurs d'humidité hivernale. D'un coté on élargit la tente (*Isaïe 54,2*) et de l'autre on surprotège nos frontières fragiles en toutes parts. Le Pérou contredit souvent les tendances naturelles.

### **Passion pour l'essentiel**

Dans ce contraste je m'habitue aux changements intempestifs de tout, et je fais ma vie dans cette précarité qui me ramène sensiblement vers l'Essentiel. Cela me passionne. Et je vie ns vous retrouver pour vous transmettre de cet enthousiasme un peu fou.

Je pourrais vous dire en détails les aléas de la vie politique et sociale qui entraînent des populations dans une misère toujours plus profonde ; je pourrais vous dire milles choses, ce qui ne reviendrait finalement qu'à ne décrire ce Tiers Monde malade et endemiquement fragilisé par les empires toujours plus puissants. Non, je ne vous dirai rien de tout cela, car j'ai trop peur que vous ne reteniez que les difficultés. Le Pérou est pl us grand que ses problèmes. Ma vocation résiste très bien devant les épreuves pourtant destructrices de ce monde cassé.

### **Répondre à un appel**

Sachez d'abord que je suis très heureux ici. Voila 1000 jours passés depuis mon retour, ce sont milles découvertes et plus encore de joies qui tissent ma vie de prêtre, chargé de faire naître au jour le jour, dans ce coin perdu de Lima une paroisse nouvelle. Celle -ci est bien vivante, complexe et encore fragile.

Je sais les chances que j'ai de recevoir cette Eglise p our pouvoir la rendre visible.

Je sais les dons avec lesquels Dieu gratifie son peuple.

Je sais que ce sont des moments exceptionnels de ma vie sacerdotale, et pourquoi ne pas vous dire tout cela.

### **Accompagner les pauvres, c'est le choix de Dieu.**

Ni planqué, ni protégé je vis franchement ce choix préférentiel de Jésus pour les pauvres. J'ai compris plus encore le poids de cette pauvreté en allant visiter quelques collègues prêtres isolés dans les Andes. La beauté des paysages et la proximité de la nature ne dissipe pas le manque total d'évolution possible si l'on reste dans les villages perchés de la Cordillère.

Lamentablement la migration vers la ville est la seule chance d'évolution apparente. Si tu restes dans ton village ta vie sera toujours la même, pauvre et sans surprise. Si tu te confonds dans la ville tu auras quelques chances de changer de vie au prix d'une terrible marginalisation, d'une souffrance permanente et d'une plus grande pauvreté. Mais tu auras changé le cours fatal de la routine de ta vie. Dans les villages de la montagne et de la forêt péruvienne on ne souffre pas de la faim, mais on n'a prise sur rien et on reste prisonnier de l'ennui. Dans les quartiers pauvres de Lima, la dénutrition et son cortège de maladies se développent, mais l'impression d'avoir acquis une liberté est profonde.

Cette migration, qu'elle soit interne au pays, (*Lima est passé en 40 ans de 1 à 8 millions d'habitants*) ou externe (*10 % des Péruviens vivent hors du Pérou*) rabaisse terriblement l'auto estime des péruviens eux-mêmes. Le contexte international n'est pas là pour le faire remonter. Il est urgent que le Tiers Monde en général prenne une nouvelle place dans le panthéon des nations. Il n'y a pas d'avenir pour les nations qui s'installent dans la désintégration ou la ségrégation. C'est cette option pour l'homme qui m'apporte chaque jour des preuves supplémentaires que la foi au Christ ressuscité est la force révolutionnaire qui

sauvera l'homme de l'impasse du tout économique. Ni prophète ni franc-tireur je vis pleinement ce nouveau siècle sur des choix fondamentaux pour l'homme.

### **Puiser sa joie dans la contemplation de la vie**

Sans me lasser je rends grâce à Dieu pour toutes ces découvertes et pour la joie des pauvres. Voici quelques rencontres marquantes :

**Eduardo** vient d'avoir 10 ans, il a la leucémie. Ailleurs il aurait plus de chances de s'en sortir, mais ici, sa maman veuve, et ses 3 frères et sœur survivent péniblement dans une humble maison sans confort. Ils commençaient justement cette année la catéchèse familiale. Passionné par la vie de Jésus, il reçoit le baptême dans son lit. Tordu de douleurs, il nous raconte les tentations de Jésus au désert. « *Eduardo, je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit* » après ces paroles prononcées au milieu de l'émotion générale, Eduardo dit : « maintenant je suis au service de Dieu ! ». La Foi c'est d'abord une expérience de Dieu. Pas un sou dans la famille de **Victor** et **Bertha** et leurs 5 grands enfants qui vacillent entre l'alcool, la délinquance et quelques brèves études. Mais ce sont eux qui impulsent un esprit de solidarité et de pardon dans un quartier convulsionné par les vols à la tire et la drogue. C'est leur humble bicoque qui accueille les personnes écrasées par les affres de la pauvreté. Leur écoute sans jugement est pour tous un excellent remède au désespoir. *Sel de la terre, lumière du monde, ferment dans la pâte...* je ne sais pas, mais le sacrement de mariage qu'ils se sont donnés il y a peu de temps rayonne d'un amour profond et illumine le quartier et leur famille. L'Espérance c'est le témoignage du Christ vivant.

### **Absence d'institutions, une solidarité à construire.**

C'est votre générosité qui me permet de faire face aux dures exigences de la dignité et de la solidarité. La santé est le problème le plus aiguë actuellement sur CAMPOY. La population toujours plus fragile est de moins en moins soutenue médicalement. Le diocèse de Chosica nous demande une attention spéciale pour les malades. Devant la carence des Services Publics et le commerce des soins nous avons décidé de donner plus d'espace au petit dispensaire de la paroisse. Pour cela nous allons ouvrir en septembre 2004 le Centre de Santé Paroissial. C'est à coups de grands efforts que nous nous sommes mis à construire. Ce projet est une nécessité de survie pour la population de Campoy. Votre apport pour ce projet ou pour d'autres dans le même sens sera toujours bien venu pour assurer un minimum de structures à cette paroisse qui rassemble environ 45 mille habitants.

Qu'il me soit permis de dire en passant que l'élargissement de l'Europe est un bien indéniable qui a des conséquences prévisibles. Les grands mouvements de solidarité, les organisations très charitables se replient vers les besoins immenses à l'Est. C'est l'Afrique et l'Amérique Latine qui souffrent cruellement de programmes purement et simplement annulés. Sans compter que partout on enregistre moins de dons. Si c'était pour moi j'aurais honte mais je n'ai aucun scrupule à vous solliciter pour des projets entièrement au service de la population de Campoy. Merci d'avance. Aux donateurs je rends compte régulièrement de l'utilisation de leur libéralités. Faites passer la nouvelle.

### **Enfin quelques vacances**

J'ai la chance d'avoir des visites : mes très bons amis Luc et Yvette de Combes la Ville, quelques membres de la famille s'annoncent prochainement, les amis des amis de passage au Pérou viennent jusqu'à Campoy ... c'est passionnant d'accueillir des gens qui découvrent mon Pérou. À mon tour je vais prendre des vacances, entre autres en France, 3 semaines fin septembre. Je n'aurai pas le temps de voir chacun, mais on fera une rencontre entre tous en Amiens.

En m'excusant pour le caractère très formel de cette lettre circulaire, je sais que vous allez la faire circuler, lisez-la et faites-la lire à vos amis, c'est un grand service que vous rendez au Pérou : lui rendre la dignité qui fera éclater le carcan de la pauvreté. Merci. Humberto

Secrétariat en France : **Benoît et Brigitte MONET** 15 rue Paul Meurisse 80 080 Amiens